

5 & 6 juin 2021

*L'eau dans tous ses états*

Agriculture  
Bien-être  
Energie  
Jardinage  
Finances  
Habitat  
Education  
Assainissement



D'autres solutions existent !

Chers sympathisants,

Nous sommes au mois d'août. Beaucoup parmi nous sont en vacances. Les habitudes ont un peu changé. Moins de voyages à l'étranger évidemment. La crise sanitaire continue à travers le monde. Nous devons sans doute encore changer d'autres habitudes...

Dans ce numéro 3 articles : sur le lait par l'association Alimenterre qui lutte pour une agriculture et une alimentation durable et solidaire, sur les semences paysannes et sur la convention citoyenne pour le climat.

Nous vous souhaitons un bon mois d'août et espérons pouvoir organiser une réunion de rentrée en septembre.  
Christine den Boer, Présidente de Demain... autrement



### Une épreuve commune pour les éleveurs européens et africains

Stocker le lait face à la réduction des débouchés pendant la crise sanitaire, une bonne idée ? Ce procédé n'est pas sans conséquence sur le futur prix du lait payé aux éleveurs et sur les équilibres internationaux.

La consommation de lait est en berne dans de nombreux pays européens du fait notamment de la réduction des débouchés (fermeture de la restauration collective et de nombreux marchés...). Au lieu de mettre en place un plan européen de réduction des volumes, **la Commission européenne a décidé de privilégier le stockage.**

<https://www.alimenterre.org/une-epreuve-commune-pour-les-eleveurs-europeens-et-africains>

### Semences paysannes : leurs ventes enfin autorisées

Une nouvelle loi autorise les agriculteurs à vendre leurs semences paysannes à des particuliers. Une bonne nouvelle notamment pour la biodiversité.

Les jardiniers amateurs et les collectivités peuvent aujourd'hui se procurer des **semences naturelles** (graines qu'un agriculteur prélève directement dans sa récolte afin de les replanter) jusqu'ici interdites à la vente.

<https://monjardinmamaison.maison-travaux.fr/mon-jardin-ma-maison/actualites-jardin/semences-paysannes-vente-enfin-autorisee-284844.html>



### Convention citoyenne pour le climat : le gouvernement annonce des premières mesures

La convention citoyenne pour le climat trouve un début de traduction concrète : avant les lois prévues pour 2021, le gouvernement a annoncé, lundi 27 juillet, de premières mesures concrètes et « réglementaires » inspirées des propositions de la convention à l'issue du conseil de défense écologique présidé par Emmanuel Macron.

Trois « axes » concrets à l'étude : la rénovation énergétique des bâtiments, la maîtrise de la consommation de l'énergie et la lutte contre l'artificialisation des sols.

[https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/07/27/convention-citoyenne-premieres-mesures-au-menu-du-conseil-de-defense-ecologique\\_6047366\\_3244.html](https://www.lemonde.fr/planete/article/2020/07/27/convention-citoyenne-premieres-mesures-au-menu-du-conseil-de-defense-ecologique_6047366_3244.html)